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AUDIÊNCIA PÚBLICA – PRESTAÇÃO DE CONTAS DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO. 
 
Ata da nona audiência Pública, realizada na Câmara de Vereadores 
“Palácio Deputado José de Souza Cândido”, nas dependências do Plenário 
“Francisco Marques Figueira”, cujo prédio fica situado na rua dos Três 
Poderes, nº 65, Jardim Paulista, em Suzano-SP. 
 
Aos 06 dias do mês de junho de 2.022 às 17h34  deu-se início à nona 
audiência pública do Segundo Exercício da Décima Oitava Legislatura, sob 
a presidência do Ver. Marcos Antonio dos Santos – Presidente da 
Comissão Permanente de Educação, Cultura, Esporte e Turismo – que 
cumprimentou a todos os presentes e, em nome de Deus e da Pátria, 
declarou aberta a sessão e anunciou:  
 
Esta Audiência Pública, presidida pela Comissão Permanente de 
Educação, Cultura, Esporte e Turismo, tem por finalidade analisar a 
prestação de contas, de ações do 1º quadrimestre de 2022 por parte da 
Secretaria Municipal de Educação, nos termos da Lei Orgânica Municipal, 
Regimento Interno desta Casa de Leis e em especial da Resolução nº 
005/2021. 
 
O Presidente solicitou ao vereador Artur Takayama para recepcionar no 
Plenário o Secretário Municipal de Educação, Sr. Leandro Bassini, bem 
como a diretora Sra. Cíntia Mara Freitas.  
 
Para compor a mesa o Presidente convidou a Sra Cíntia Mara Freitas que 
acompanhou o Secretário Leandro Bassini. 
 
Logo após iniciados os trabalhos adentraram ao plenário os Vereadores 
Lazário Nazaré Pedro – Lázaro de Jesus e Edirlei Junio Reis. 
 
A seguir, o presidente passou a palavra ao Secretário da Educação, para 
fazer suas considerações iniciais. 
 
O secretário Leandro Bassini, iniciou sua fala agradecendo o convite, bem 
como a oportunidade de apresentar as realizações de sua pasta aos 
nobres vereadores. 
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A seguir, passou a relatar os trabalhos e ações realizadas, no 
quadrimestre, a saber:  
 
Inicialmente diz que projetou o orçamento de 2022 baseado na LOA de 
2021. 
 
Esclareceu que o orçamento da Educação vem de várias fontes, que são: 
Governo Federal, composto por uma cesta de impostos, Governo Estadual 
e Tesouro Municipal. 
 
Não é um orçamento fechado. Tem uma previsão inicial de R$ 
291.319.929,87 (duzentos e noventa e um milhões, trezentos e dezenove 
mil, novecentos e vinte e nove reais e oitenta e sete centavos). 
 
Esses valores já foram atualizados para hoje foi recalculado em R$ 
374.724.090,80 (trezentos e setenta e quatro mil, setecentos e vinte e 
quatro mil, noventa reais e oitenta centavos), e ainda pode mudar. 
 
É muito dinâmico e varia de acordo com a situação econômica do país. 
 
Apresenta a seguinte composição: 
 
FUNDEB representa a maior parte, cerca de 70% que corresponde a R$ 
154.000.000,00 (cento e cinquenta e quatro milhões de reais).  
 
A seguir vem o Salário Educação que corresponde a R$ 20.800.000,00 
(vinte milhões e oitocentos mil reais).  
 
Depois o PNAE (Plano Nacional de Alimentação Escolar – Ensino Infantil) 
R$ 6.477.076,80 (seis milhões, quatrocentos e setenta e sete mil, setenta 
e seis reais e oitenta centavos) 
 
Em seguida o PNATE (Programa Nacional de Apoio ao Transporte Escolar) 
no valor de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) 
 
Estado com o Convênio Alimentação no valor de R$ 13.636.664,00 (treze 
milhões, seiscentos e trinta e seis mil, seiscentos e sessenta e quatro reais) 
 
Tesouro Municipal que investe R$ 179.510.350,00 (cento e setenta e nove 
milhões, quinhentos e dez mil e trezentos e cinquenta reais).  
 
Informou a seguir os valores recebidos no quadrimestre: 
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Fundeb R$ 57.585.960,55 
 
Salário Educação R$ 7.825.128,13 
 
Pnae – Plano Nacional de Alimentação Escolar (Ensino Infantil) R$ 
1.943.123,04 
 
Pnate – Programa Nacional de Apoio ao Transporte Escolar R$ 75.978,84 
 
Estado Alimentação R$ 4.090.999,20 
 
Tesouro Municipal R$ 69.418.221,23 
 
Totalizando o montante de R$ 140.939.410,97 
 
Continuando a explanação, detalhou os valores estimados para execução: 
 
Primeira Infância com ensino infantil na faixa etária de 0 a 5 anos R$ 
140.257.408,00 
 
No Programa “Todos pela Educação de Qualidade”, abrangendo o Ensino 
Fundamental, EJA (Educação de jovens e adultos) e Educação Especial 
R$ 151.062.521,07 
 
Destacou que o Objetivo na fase primeira infância, que abrange crianças 
de 0 a 5 anos de idade é promover o desenvolvimento infantil pleno das 
crianças na primeira infância, por meio de qualificação do ensino ofertado 
em creches e pré-escolas. Neste programa são atendidos 14.530 alunos. 
 
Esclareceu que neste montante de R$ 140.257.408,00 estão inclusos os 
gastos com a Formação de Qualidade aos profissionais da Educação 
Infantil, destacando o percentual de crianças atendidas com alimentação 
escolar e orientação nutricional, a saber: 
 
Taxa de atendimento em creches idade de 0 a 3 anos e taxa de 
atendimento em pré-escolas idade de 4 a 5 anos. 
 
Neste aspecto, quer na formação de qualidade dos profissionais, quer na 
aquisição de uniformes escolares, kit de material escolar aquisição de 
materiais e contratação de serviços foram gastos os seguintes valores: 
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Formação FGV - R$ 80.630,00 
 
Uniforme Escolar – R$ 1.685.000,00 
 
Kit Material Escolar – R$ 1.679.100,00 
 
Construção da Creche Ana Maria Barbosa, em andamento – R$ 
197.597,83 
 
Folha de Pagamento, incluindo VA, VT e IPMS – R$ 23.004.124,00 
 
Pagamento Frente de Trabalho – R$ 90.294,00 
 
Material de consumo: higiene, limpeza, construção, utensílios domésticos, 
materiais para o setor de alimentação – R$ 660.650,00 
 
Contratação de serviços: Limpeza de caixa d'água, dedetização, 
capinação, alarme e monitoramento, locação de impressoras e seus 
insumos, locação de veículos, sistema integrado – R$ 609.050,00  
 
Transporte Escolar: locação de veículos, manutenção da frota, 
combustível, lavagem – R$ 217.305,04 
 
Convênio com Creches comunitárias – R$ 4.661.965,00 
 
Locação de Imóveis – R$ 37.600,00 
 
Concessionárias (EDP e Sabesp) – R$ 220.000,00 
 
Recursos Tecnológicos – R$ 2.261.000,00 
 
Totalizando o montante de 35.404.315,87, sendo R$ 9.694.776,67 com 
recursos próprios. 
 
Finalizando sua explanação o Sr. Secretário agradeceu aos senhores 
vereadores pela oportunidade de vir a esta Casa de Leis mostrar todo o 
trabalho desenvolvido à frente da Secretaria da Educação, reiterando que 
Educação não é despesa. É sempre investimento com retorno garantido.  
 
A seguir colocou-se à disposição dos nobres edis, para responder suas 
perguntas e prestar os esclarecimentos necessários. 
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A seguir o presidente franqueou a palavra para perguntas dos senhores 
vereadores.  
 
O vereador Artur Takayama, foi o primeiro a perguntar:   
 
Pediu ao secretário se poderia esclarecer sobre a situação da construção 
da Creche Ana Maria Barbosa no Parque Maria Helena. 
 
O Secretário esclareceu que se trata de uma obra que está sendo 
construída com recursos do Governo Federal. Todo o projeto está 
estimado em R$ 2.4 milhões de reais, havendo uma pequena contrapartida 
pelo município. Disse que os repasses são muito demorados. Para 
conclusão da obra, estima-se um gasto em torno de 1.35 milhões. Para 
acelerar vai ser investido dinheiro do tesouro. A ideia é conclui-la em 
agosto. Na fase atual estão sendo concluídos os serviços de cobertura, 
elétrica, azulejos, piso, hidráulica. Falta pintura e acabamento. 
 
O segundo vereador a questionar o secretário foi o vereador Lazario 
Nazaré Pedro – Pastor Lázaro de Jesus que fez dois questionamentos: 
 
Primeiro: Pediu esclarecimentos sobre as reformas das escolas. 
 
Segundo: sobre a segurança das escolas.  
 
O Secretário iniciou a resposta pela segunda questão, esclarecendo que 
externamente não consegue fazer nenhuma ação de segurança. Depende 
da Policia Militar e da Guarda Civil Municipal, através da Secretaria de 
Segurança Cidadã. 
 
O que tem feito, é pedir para a P.M. e GCM mais rondas nos locais. 
 
Quanto à segurança interna informa que todas as escolas possuem 
agentes de segurança escolar. 
 
Quanto às reformas esclarece que foram feitas várias reformas nas 
escolas, mas sempre tem alguma coisa a fazer. 
 
Exemplificou que com respeito à Creche Gardênia Azul foram feitos vários 
serviços e hoje é Modelo de unidade escolar, em razão das intervenções 
realizadas lá. 
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Esclareceu que atualmente a Prefeitura tem uma equipe de manutenção 
escolar que faz os pequenos reparos. Antes havia uma empresa que fazia 
os reparos, mas acabou o contrato e está sendo providenciada nova 
contratação. Temos várias escolas em reforma com processo de licitação 
aberto para elas individualmente. 
 
Ressaltou que o PDDE – Programa Dinheiro Direto na Escola – cuja lei foi 
aprovada nesta Casa de Leis facilitou muito o trabalho dos diretores de 
escola. O diretor tem mais autonomia para fazer intervenções na escola. A 
escola que precisar mais vai receber mais. Agora as grandes intervenções 
ficam a cargo da Secretaria da Educação, por exemplo uma troca de 
telhado. 
 
O vereador Pastor Lázaro agradeceu os esclarecimentos dando-se por 
satisfeito com as explicações do Secretário. 
 
A seguir o vereador Edirlei se manifestou, primeiramente agradecendo a 
presença do secretário na audiência pública. Inicialmente disse que em 
nível de esclarecimento esteve na inauguração da creche na Casa Branca. 
 
Perguntou ao secretário se nesse primeiro quadrimestre as vagas nas 
creches tiveram alguma queda no déficit existente, se houve equilíbrio ou 
se aumentou a demanda. 
 
Antes de responder, o secretário fez um breve relato dizendo que tem 
muita preocupação com os inúmeros empreendimentos na cidade de 
Suzano. Ressaltou que no passado houve muito prejuízo nesse sentido, 
porque a implantação de empreendimentos imobiliários não contemplou 
contrapartidas, no sentido de instalar-se creches, UBS, etc. 
 
Hoje há o estudo de impacto de vizinhança que antes da aprovação do 
projeto do empreendimento imobiliário analisa os impactos tais como a 
necessidade de mais escolas, creches, UBS, praças, etc. 
 
Novos empreendimentos aprovados já estão trazendo contrapartidas como 
creches e escolas, que serão construídas em razão do impacto de 
vizinhança. 
 
Também o município vai construir mais escolas, a exemplo da Caxangá-
Saúde, Tokuzo Terezaki-Vila Barros e outra na Vila Urupês, todas 
municipais. 
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O vereador Edirlei agradeceu os esclarecimentos prestados pelo Sr. 
Secretário. 
 
O Vereador Marcos Antonio dos Santos – Maizena, que presidiu a sessão, 
indagou do secretário se vai construir mais 2 salas de aula na Creche 
Heleno no bairro do Miguel Badra?  Se já chegaram os recursos para a 
reforma da cobertura da escola Jaques Cousteau? 
 
O secretário respondeu que serão construídas duas salas de aula pelo 
Governo do Estado na Creche Heleno. 
 
Com relação à reforma da escola Jaques Cousteau esclareceu que há uma 
emenda de deputado que será repassada direto para a Diretoria de Ensino 
por ser escola estadual. 
 
Não houve questionamentos de internautas.     
 
Não havendo mais questionamentos dos vereadores, nem do público, o 
Senhor Presidente passou a palavra ao secretário Leandro Bassini para 
suas considerações finais.  
 
O Secretário agradeceu o convite da Comissão Permanente de Educação, 
através de seu presidente Marcos Antonio dos Santos - Maizena, bem 
como agradeceu a todos os vereadores presentes, pela oportunidade de 
estar na Casa de Leis debatendo questões ligadas à educação, de 
interesse de todos os munícipes, ficando à disposição de todos para todo 
e quaisquer outros esclarecimentos. 
 
O senhor Presidente finalizou agradecendo a presença do secretário e 
todos os esclarecimentos prestados. Agradeceu a presença de todos e 
nada mais havendo a ser tratado, às 18:43 hs deu por encerrada a 
Audiência Pública da Secretaria Municipal de Educação.  
 
Compareceram a esta audiência os senhores vereadores Marcos Antonio 
dos Santos - Maizena – PTB;  Edirlei Junio Reis – PSDB; Artur Takayama 
– PL; Lazario Nazaré Pedro – Republicanos – Lázaro de Jesus. 
 
Acompanharam a Audiência Pública, Agente Administrativo Raziel 
Shinosuke Ueda, Assessora técnica de Comunicação Tais Aranha, 
Coordenador das Comissões Permanentes Juvenal Antonio da Silva, 
Analista de T.I. Rodrigo Silva de Sousa, Auxiliar Administrativo Eliany de 
Lourdes Mori, Auxiliar Administrativo Sidnei Roberto da Silva, Chefe de 
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Serviços Legislativos Mayara Moreira de Brito, Diretor Legislativo Douglas 
Francisco Martins da Silva, Diretor Jurídico Eric Trimboli e Ouvidora 
Pamela da Silva Araujo. 
 
 
Plenário FRANCISCO MARQUES FIGUEIRA, em 06 de junho de 2022 
 

 
 

VEREADOR MARCOS ANTONIO DOS SANTOS 
 

Presidente Comissão de Educação, Cultura, Esporte, Turismo 
 
 

VEREADOR ANTONIO RAFAEL MORGADO 
 

Relator 
 
 

VEREADOR LAZARIO NAZARÉ PEDRO 
 

Membro 
 
 
 
Ciente: Mesa Diretora 
 
Presidente: Leandro Alves de Faria 
 
1º Secretário: Antonio Rafael Morgado 
 
2º Secretário: Jaime Siunte 
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